

## L'État de Vaud offre des contrôles dentaires à l'école

### Inégalités des soins

**La nouvelle politique cantonale de santé bucco-dentaire prévoit un examen complet et gratuit en 1P, 3P et 9S.**

Désireux de réduire les inégalités en matière de santé bucco-dentaire, Vaud finance un nouveau dispositif ciblant les plus fragiles: enfants, seniors en institution et personnes souffrant de handicap ou de difficultés financières. «Ces populations sont davantage susceptibles de retarder les soins ou d'y renoncer. Or, des maladies des dents, de la bouche ou des gencives peuvent avoir un impact négatif important sur la santé mais aussi sur l'image de soi, la vie sociale et professionnelle», résume Rebecca Ruiz, cheffe du Département de la santé.

### Aide aux seniors aussi

Parmi les différentes mesures, un contrôle dentaire complet (quinze

minutes environ en cabinet) sera introduit progressivement pour les enfants en 1P, 3P et 9S, dès la rentrée 2022. Financés par le Canton, ces contrôles seront organisés par les Communes. Les dépistages plus sommaires déjà en vigueur à l'école se poursuivront. Le Canton prendra aussi en charge un contrôle pour les enfants de 2 ans pour lesquels le pédiatre juge qu'il existe des risques. Il rappelle par ailleurs que pour les 16-20 ans, des bons pour un examen dentaire à tarif réduit - peu utilisés - sont disponibles auprès de la Société vaudoise de médecine dentaire.

Une autre mesure vise les seniors fragilisés et les personnes souffrant de handicap. L'État financera un contrôle dentaire lors de leur entrée en institution, avec à la clé un protocole de soins personnalisé. «Ces personnes n'ont souvent pas la capacité d'exprimer des douleurs ou de veiller elles-mêmes à leur santé bucco-dentaire», relève Rebecca Ruiz.

«Les frais dentaires peuvent être un obstacle considérable aux soins. Des aides existent, mais elles sont parfois méconnues.»

**Rebecca Ruiz,**  
ministre de la Santé

L'État augmente aussi son soutien au Point d'Eau, qui va bientôt déménager. Un nouveau cabinet dentaire sera créé dans le courant de l'année dans ce centre lausannois proposant des prestations aux personnes précarisées.

### Caries sur dents de lait

Le budget de cette nouvelle politique bucco-dentaire s'élève à 4 millions de francs en 2022 (contre

2 millions en 2021). Elle prévoit une campagne de communication et de prévention, attendue ce printemps. Le site [www.vd.ch/bouche](http://www.vd.ch/bouche) liste les bons gestes d'hygiène et les aides financières disponibles pour payer les traitements. «Les frais dentaires peuvent être un obstacle considérable aux soins. Des aides existent, mais elles sont parfois méconnues», relève Rebecca Ruiz.

Dans le canton, un quart des enfants ont des caries précoces, survenant sur des dents de lait. Quelque 30% des Vaudois ne font pas de contrôle dentaire annuel. «Nous voulons améliorer la sensibilisation pour que les gens comprennent l'importance de la santé bucco-dentaire. Elle est étroitement liée à notre état de santé général», insiste le médecin cantonal, Karim Boubaker.

Ce dispositif fait suite au refus, en 2018, de l'initiative cantonale pour le remboursement des soins dentaires et à une motion de la députée Vert'libérale Claire Richard.

**Marie Nicollier**

